

Fecha 24.02.2023	Sección Economía	Página 19
----------------------------	----------------------------	---------------------

Sin punto de acuerdo sobre maíz: Vilsack

REUTERS
ARLINGTON

El plan de México para limitar las importaciones de maíz transgénico "no es una situación que lleve a un punto de acuerdo", declaró el jueves el secretario de Agricultura de Estados Unidos, Tom Vilsack.

Por lo anterior, la Oficina del Representante Comercial (USTR, por su siglas en inglés) comenzará un proceso "muy pronto" que facilitará las conversaciones entre los países bajo las disposiciones de seguridad alimentaria del tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC), anticipó Vilsack en una conferencia.

Si las conversaciones no conducen a una resolución, el próximo paso sería un proceso formal bajo el tratado comercial regional, afirmó.

Washington había dado a México como límite el 14 de febrero para explicar "la ciencia" detrás de su prohibición del uso de maíz genéticamente modificado para el consumo humano. En cambio, Mé-

xico respondió retirando parte de su decreto inicial, apuntó Vilsack.

"Desde nuestra perspectiva, estás hablando de un principio fundamental para nuestra comprensión del comercio. Necesitamos un sistema basado en reglas y en la ciencia", agregó.

El lunes 13 de febrero, México emitió un decreto por el cual mantuvo sus planes de prohibir el maíz transgénico para consumo humano si bien eliminó la fecha de enero de 2024 para poner fin a las importaciones de ese grano para alimentar ganado "quedando sujeta a que exista suficiencia en el abasto".

Con un periodo de transición hasta el 31 de marzo de 2024, también sigue en pie la prohibición de importar el herbicida glifosato.

Entonces, Estados Unidos se dijo "decepcionado" por el decreto y su insistencia sobre la prohibición del maíz transgénico para consumo humano en el país.

Por otra parte, el gobierno estadounidense informó que los agricultores sembrarán más maíz y trigo en 2023, aprovechando unos pre-

cios que se mantienen relativamente altos y el descenso de los costos de los insumos.

Las siembras de maíz se fijaron en 91 millones de acres y las de soya en 87.5 millones de acres, sin cambios respecto al año pasado, dijo el Departamento de Agricultura de Estados Unidos en su foro anual de perspectivas agrícolas.

La previsión para el trigo es de 49.5 millones de acres frente a los 45.7 millones de 2022.

Con los suministros mundiales de grano cerca de mínimos de la década tras la invasión rusa de Ucrania el año pasado, una gran cosecha estadounidense es necesaria para reponer las agotadas reservas que han ayudado a desencadenar una inflación desenfrenada de alimentos durante los últimos dos años.

Los agricultores estadounidenses esperan que bajen los precios de los fertilizantes necesarios para cultivar maíz y que la cosecha sea abundante, después de que la sequía de finales de temporada marchitara la cosecha del año pasado.



Página 1 de 1
\$ 36632.00
Tam: 152 cm2